

## Indicador de la línea de actuación 4.2.

### Territorios de lince hembras

Se propone este indicador como medida de la línea de actuación 1.B.1 de la Agenda 21 Provincial: *Potenciar proyectos dirigidos a estudiar, conservar y poner en valor la diversidad biológica provincial en espacios de dominio público o privado.* La crítica situación por la que atraviesa el lince ibérico unida a la cada vez mayor y mejor información existente sobre el mismo, supone que un seguimiento de la evolución de los territorios de cría es un buen método para conocer la salud del felino, especie considerada bioindicadora de la salud del ecosistema.

#### Datos del indicador

Clasificación: **AEMA:** Indicador de Calidad. **OCDE:** Indicador de Estado.

Registro: Consejería de Medio Ambiente (Dirección General de Gestión del Medio Natural y Servicio de Medio Natural de la Delegación Provincial). Programa Life o cualquier otro programa de conservación específico del lince.

Periodicidad: Anual.

Tendencia: Aumentar.

El lince ibérico es el felino más amenazado del planeta, como así reconoce la UICN y recoge en su Libro Rojo dentro de la categoría "riesgo crítico de extinción". La regresión que ha experimentado en las últimas décadas ha sido muy acentuada, quedando hoy día relegado a sólo dos poblaciones, en Doñana y Cardeña-Andújar (Sierra Morena), con un número inferior a los 200 ejemplares.

El marco jurídico básico de protección del lince ibérico es la Ley 4/1989, de 27 de marzo, de Conservación de los Espacios Naturales y de la Flora y Fauna Silvestres, donde se crea el Catálogo Nacional de Especies Amenazadas, y en el que se integra dentro de la categoría "en peligro de extinción". Por su parte, a nivel regional el Libro Rojo de los Vertebrados Amenazados de Andalucía lo considera "en peligro de extinción".

A nivel estatal se concretan 5 hitos significativos que han marcado y marcan la política de protección y gestión de la especie:

- Investigación de Alejandro Rodríguez y Miguel Delibes de la que surgió la publicación en 1990 "El lince ibérico en España. Distribución y problemas de conservación".
- Taller PHVA (1998) "Análisis de la viabilidad de población y del hábitat para el lince ibérico".
- Estrategia para la conservación del lince ibérico en España. 1999.
- Plan de Acción para el lince ibérico del Consejo de Europa. 2000.
- Seminario Internacional sobre el lince ibérico. 2002.

En Andalucía están en funcionamiento un buen número de iniciativas con las que, entre otras cosas, se está generando una gran cantidad de información, lo que está permitiendo hacer un seguimiento anual de la situación real de la especie en los dos núcleos de reproducción. Sintéticamente las principales acciones que se están desarrollando son:

- Programa de Actuaciones para la Conservación del lince ibérico.
- Pacto Andaluz por el Lince.
- Apoyo al Programa de Cría en Cautividad desarrollado en el Centro de Cría del Acebuche (Doñana).
- Programa LIFE-Naturaleza "Recuperación de las poblaciones de lince ibérico en Andalucía" (LIFE 02/NAT/E/8609).